

**Heinz-Christian Strache**  
Vizekanzler  
Bundesminister für öffentlichen Dienst  
und Sport

Herrn  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Präsident des Nationalrats  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: BMÖDS-11001/0080-I/A/5/2018

Wien, am 13. November 2018

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Kovacevic, Genossinnen und Genossen haben am 26.09.2018 unter der **Nr. 1756/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Besuch des Herrn Vizekanzlers in der Einsatzzentrale der Polizei beim Spiel SK Rapid Wien gegen FC Wacker Innsbruck am 26.08.“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zur Frage 1:**

- *Zu welcher Uhrzeit und wie lange hielten Sie sich am 26.08. in der Einsatzzentrale der Polizei im Allianz-Stadion auf?*

Es handelte sich um einen ca. 10-minütigen Aufenthalt unmittelbar nach dem Spielende.

**Zur Frage 2:**

- *Stand Ihr dortiger Besuch im Zusammenhang mit Ihrer politischen Funktion als Vizekanzler und wenn ja, was war dessen Zweck?*

Nein.

**Zur Frage 3:**

- *Stand Ihr dortiger Besuch im Zusammenhang mit Ihrer politischen Funktion als Bundesminister für öffentlichen Dienst und Sport und wenn ja, was war dessen Zweck?*

Ja, in meiner Eigenschaft als Bundesminister für öffentlichen Dienst und Sport wurde ich eingeladen diese Dienststelle zu besuchen, um mir ein Bild der dort eingesetzten Beamtenchaft zu machen.

**Zur Frage 4:**

- *Stand Ihr dortiger Besuch im Zusammenhang mit Ihrer politischen Funktion als FPÖ-Parteichef und wenn ja, was war dessen Zweck?*

Nein.

**Zur Frage 5:**

- *War Ihr dortiger Besuch ein ausschließlich privater als Zuschauer bzw. Rapid-Anhänger und wenn ja, wie lautet die Erklärung, dass man als solcher in die Einsatzzentrale der Polizei spazieren kann?*

Nein.

**Zur Frage 6:**

- *Waren dort Mitglieder der Aktionsgemeinschaft Unabhängiger und Freiheitlicher (AUF) anwesend und wenn ja, wie viele und was war das Thema Ihrer Unterredung?*

Diese Frage betrifft keinen Gegenstand der Vollziehung des Bundesministeriums für öffentlichen Dienst und Sport.

**Zur Frage 7:**

- *Erlangten Sie im Zuge Ihres Besuchs Kenntnis vom offensichtlichen Plan der vor dem Einlass in den Auswärtssektor des Stadions eingesetzten Einsatzeinheit, eine Eskalation unter den Fans hervorzurufen und wenn ja, wie reagierten Sie darauf?*

Nein.

**Zu den Fragen 8 und 10:**

- *Erachteten Sie die Behandlung der gesamten Auswärtsfans als gerechtfertigt?*

- *Wie bewerten Sie als Bundesminister für Sport abschließend das Vorgehen der Polizei und die Geschehnisse vom 26.08., vor allem in Hinblick auf zukünftige Fußballspiele und die Anzahl der – überwiegend friedfertigen – Zuschauer?*

Meinungen und Bewertungen sind nicht Gegenstand des Interpellationsrechts.

**Zur Frage 9:**

- *Haben Sie in irgendeiner Weise Einfluss auf die offensichtliche Streichung der ersten beiden Prinzipien der bislang geltenden „3D-Philosophie: "Dialog, Deeskalation, Durchsetzung" früherer Bundesminister/innen für Inneres genommen?*

Nein.

Heinz-Christian Strache

